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Aunque consciente del riesgo asumi-
do en la batalla contra el nuevo corona-
virus (Covid-19), que se libra en Granma,
a Félix Jerez Ramos le resulta imposible
ocultar su regocijo, al saberse protago-
nista en esa lucha cotidiana.

“Hoy nos sentimos satisfechos, al
igual que nuestras familias”, expresaba
horas antes de abandonar el centro de
aislamiento, radicado en el IPVCE Silber-
to Álvarez Aroche, donde laboró dos
semanas.

A esa institución de la educación
granmense llegó el pasado día 1, con la
misión de apoyar al personal médico,
que mantiene bajo estricta vigilancia a
contactos de sospechosos de la Covid-
19 y a viajeros que arriban al territorio,
desde varios rincones del país.

“Miedo ninguno, alguien tenía
que hacerlo y corrimos el peligro de
enfrentarnos a una pandemia que
mata”, agregó Jerez Ramos, quien en-
cabezó una avanzada de 15 trabajado-
res del sector deportivo y así
compartir un terreno, totalmente dis-
tinto al que suele visitar.

“Eso no es nada nuevo para nosotros,
hemos encarado otras tareas riesgosas.
Muchos estuvimos en Venezuela y
ahora nos tocó aquí, donde también es
importante; somos de la vanguardia de
adentro”, expuso orgulloso el subdirec-

tor de Deportes en Bayamo, que espera-
ba el relevo de otra brigada similar.

Al igual que Félix, Yudenis Céspedes
Martínez dejó a su familia en casa, “allá
quedaron mi esposa y mis hijos, pero di
el paso. Y estamos dispuestos a seguir
ayudando para que la nación salga de
esta situación.

“Comenzamos desde que abrió el cen-
tro, con los primeros 14 pacientes. So-
mos testigos de que aquí no se
desampara a nadie”, añadió Céspedes
Martínez, chofer del IPVCE.

Su colega José Enrique Cruzata Lemes
reconoció la gratuidad de los servicios
médicos en Cuba, “tenemos que agrade-
cerle mucho al país, por eso estaremos
en este lugar hasta que nos necesiten”,
acotó.

“Cuando cerraron la escuela y nos
propusieron la tarea, no pensamos dos

veces en decir que sí, somos multiofi-
cios, apoyamos en lo que haya que
hacer”, comentó.

Allí también permanece desde su
apertura, el 28 de marzo, el doctor
Omar Arias Arévalo, que reconoce el
aporte de la Dirección de Deportes y de
Educación: “Sin ellos no hubiéramos
arrancado, han realizado los quehace-
res más difíciles, como limpiar, fregar,
lavar, servir la comida…”.

Sin temor a equivocarse, Arias Aréva-
lo encara la faena más meritoria en sus
siete años de trabajo, “es una experien-
cia maravillosa”, afirma el director mé-
dico del centro.

Asimismo, alerta sobre la importan-
cia de esos espacios, “la prevención
constituye una de las armas fundamen-
tales de la Salud cubana, todo el que
entre a la provincia debe aislarse para

evitar que se esparza la enfermedad en
la familia y en la comunidad”, precisó.

RETORNO A CASA

Y mientras alrededor de 130 pacien-
tes continuaban recibiendo atención en
el centro, este martes, Leosdanis Fonse-
ca González retornaba a su casa, en el
poblado de Santa Isabel, en Bayamo.

Su alegría era evidente, después de
estar varios días bajo vigilancia por ser
contacto de su esposa asmática, que fue
sospechosa y presentó síntomas respi-
ratorios, “ya todo está bien, me hicieron
el test rápido, solo sentí el pinchazo y el
resultado fue negativo”, rememora.

“Estoy contento de regresar con los
míos”, dijo ansioso esperando su parti-
da, antes de recordar que deberá perma-
necer en casa y cumplir con las medidas
de prevención.

“Mi sueño es clasificar a Tokio”
AFIRMÓ LA PESISTA LUDIA MONTERO
RAMOS, QUE SIGUE ENTRENANDO EN
SU NATAL RÍO CAUTO, GRACIAS AL
APOYO DE LA DIRECCIÓN MUNICIPAL
DE DEPORTES

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE

De aquel día, cuando Alexánder Mendoza llegó a su
escuela (Esbu José Martí), en Río Cauto, con la misión
de hacer captaciones para el levantamiento de pesas,
Ludia Montero Ramos aún conserva gratos recuerdos.

Tal vez, se dejó llevar por los ecos -que aún retum-
baban- de la medalla de bronce conseguida por su
coterráneo Iván Cámbar Rodríguez en los Juegos
Olímpicos Londres 2012.

Aunque la hazaña daba vida a una disciplina con
arraigo en esa región de la provincia, “algunos estaban
de acuerdo, pero otros, no, y decían que era chiquita
y flaquita”, rememora.

Aun así, quiso cumplir los deseos del profe, “me
pidió que le completara el equipo para el torneo
provincial”, acota. En ese intento, comenzó a descubrir
los secretos de un deporte, al que -desde entonces-
permanece ligada y del que no pretende separarse.

De todas maneras, sus escasos 14 años de edad no
le permitían sospechar que, “en solo 15 días aprende-
ría los fundamentos de la técnica”, ni mucho menos
que, con su buena demostración en la referida justa,
“sería la única promovida a la Eide”.

Con su paso exitoso por las plataformas, Montero
Ramos conquistó rápidamente un espacio entre lo que
más vale y brilla de la halterofilia en Cuba, hasta
ganarse un puesto en la selección nacional y reafirmar-
se como primera figura en la división de 49 kilogra-
mos.

A sus 21 años (que cumplió ayer), ya se ha hecho
notar en cuanto evento internacional participa. Sin
embargo, todas las experiencias son diferentes y nin-
guna como la vivida en septiembre de 2019, cuando
se convirtió en la primera cubana en subir al podio de
un Campeonato mundial.

De esa cita, recuerda el tremendo esfuerzo realiza-
do: “Tuve que bajar unos kilos de peso para inscribir-

me en la categoría de 45 kg, era la posibilidad de
obtener alguna medalla y de sumar más puntos en el
ranking olímpico”.

Y no defraudó a quienes idearon la estrategia. En
Pattaya (Tailandia), se colgó preseas de plata en los
ejercicios de arranque y biatlón, mientras arañaba el
bronce en envión.

Con ese resultado revivió esperanzas de asistir a los
Juegos Olímpicos Tokio 2020, que fueron pospuestos
para el verano del próximo año, debido a la pandemia
del nuevo coronavirus (Covid-19).

Por esa razón, tuvo que interrumpir la preparación,
“gracias a la Dirección municipal de Deportes aquí,
que me puso una barra con discos, sigo entrenando
en casa; además, estoy atenta a las indicaciones de mi
entrenador Luis Ramón López”, asevera Ludia.

“Por una parte, es mejor, tengo más tiempo de
preparación, aunque, por la otra, no sabemos si el
proceso de clasificación a Tokio seguirá de la misma
forma”, expone dudosa.

“Estaba trabajando para alzar 105 kilos en envión”,
apuntó, aunque dejó entrever la posibilidad de hacer
un poquito más, que de lograrlo superaría con creces
su marca personal de 100, mientras el de arranque es
82 y el de total 178.

“Mi sueño es clasificar, eso resulta lo fundamental
ahora y, si lo consigo, cualquier cosa puede suceder”,
afirmó optimista la riocautense, aunque reconoció
que su mejor ciclo olímpico debe ser el próximo.

Félix Jerez Ramos

Ante la contingencia, algunos trabajadores de Deportes cambiaron tabloncillos y canchas por
el centro de aislamiento; de izquierda a derecha Yolexis Arévalo Oliva (Dirección municipal
de Bayamo), Yuniel Domínguez Domínguez y Franklin Castillo Hechavarría (Escuela
comunitaria Vicente Quesada)

Leosdanis Fonseca González Doctor Omar Arias Arévalo


